

Sitzung	Gemeinderat - Ö - 10.11.2009		
Beratungspunkt	<b>Erich Kästner-Schule - Einrichtung zweiter Ganztagsschulzug</b>		
Anlagen	-		
Finanzposition			
vorangegangene Beratungen	Vorlage Nr. 10-067 10-030	Sitzung GR-Ö GR-Ö	Datum 07.11.2006 12.06.2007

Erläuterungen:

Das Regierungspräsidium Freiburg hat mit Erlass vom 30.03.2007 den Ganztagsbetrieb an der Erich Kästner-Grundschule mit einem Zug für die Klassenstufen 1 bis 4 genehmigt. Die Schule hat den Ganztagsbetrieb zum Schuljahresbeginn 2007/08 aufgenommen und diesen sukzessive bis zur Klassenstufe 4 ausgebaut.

Aufgrund der Notwendigkeiten aus der besonderen pädagogischen und sozialen Aufgabenstellung in der Erich Kästner-Schule und der starken Nachfrage für das Angebot in der teilgebundenen Ganztagschule liegt die Schülerzahl in den Klassenstufen 2 und 3 bereits über dem Klassenteiler (Klassenstufe 2 – 35 Schüler, Klassenstufe 3 – 32 Schüler). Die Erich Kästner-Schule hat deshalb die Stadt als Schulträgerin gebeten, beim Regierungspräsidium Freiburg die Genehmigung zur Einrichtung eines zweiten Ganztagszugs zu beantragen. Eine entsprechende Genehmigung wäre mit der Zuteilung zusätzlicher Lehrerstunden verbunden.

Zur Wahrung der bestehenden Ausschlussfrist (01.11.2009) hat die Verwaltung beim Regierungspräsidium Freiburg einen entsprechenden Genehmigungsantrag eingereicht. Voraussetzung für die Genehmigung des Antrags ist unter anderem auch die formale Zustimmung der Stadt als Schulträgerin. Die Zuständigkeit hierfür liegt beim Gemeinderat. Zwar hat der Gemeinderat seine Zustimmung zur Einrichtung einer Ganztagschule in der Erich Kästner-Schule bereits mit Beschluss vom 12.06.2007 erteilt, diese Zustimmung wurde allerdings auf der Grundlage der Bedingungen des Genehmigungsbescheides vom 30.03.2006 gegeben. Wie bereits erwähnt, ist mit diesem Bescheid nur die einzügige Führung der Ganztagschule in der Erich Kästner-Schule genehmigt. Die Zustimmung der Stadt zur Einrichtung eines zweiten Zugs müsste somit formal noch erklärt werden.

Die Möglichkeit zur Erhöhung der Schülerzahl in der Ganztagschule der Erich Kästner-Schule wird keine höheren Leistungen der Stadt als Schulträgerin bewirken, weil der zusätzlich entstehende Betreuungsbedarf durch die zu erwartenden zusätzlichen Lehrerstunden abgedeckt werden kann.

20

Beschlussvorschlag:

1. Die Information zur Entwicklung der Ganztagschule in der Erich Kästner-Schule wird zur Kenntnis genommen.
2. Der Öffnung eines zweiten Zugs im Ganztagsangebot der Erich Kästner-Schule wird zugestimmt.

Beratung: